

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 13 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En Tetuan se ha verificado el relevo de los destacamentos que guarnecen los fuertes de la Aduana, la Estrella y Martin; marchan a dichos puntos con tal objeto los batallones primero de la Princesa y primero de San Fernando, regresando a la plaza el segundo de Zaragoza y el sexto de Marina, que durante los dos últimos meses han dado este servicio.

Se trata de crear una direccion de hipotecas en el ministerio de Gracia y Justicia, y se habla del señor Marquez Navarro para ocupar este puesto.

Leemos en un colega madrileño del 13: «Hoy jueves se tomarán los dichos a S. A. el Sr. Infante D. Sebastian y a S. A. la señora infanta doña Cristina, y el sábado próximo es el día señalado para la firma de los contratos. El matrimonio no se celebrará el 18, como han dicho algunos periódicos sino el mismo 19, días de S. M. la Reina.

El regalo de SS. MM. a los futuros esposos, consiste en un magnifico carruaje de gala, con su trocero, guardaciones y demás adornos, todo del mejor gusto. SS. AA. irán a habitar provisionalmente el cuarto segundo de la calle de Alcalá, ya desocupada, interin se adosen y disponen convenientemente las habitaciones de aquella magnífica morada,

donde se prosiguen las obras con grande actividad.

Se dá por seguro que S. M. la Reina, madrina de la boda, ha acordado celebrar este feliz acontecimiento de familia, con un gran baile en Palacio.

La infanta doña Maria Cristina, es la penúltima hija de S. A. el infante don Francisco de Paula, y nació el 3 de junio de 1833.

Segun el corresponsal de Madrid del *Diario de Barcelona*, se ha pedido en la comision de presupuestos una modificación muy importante en la tarifa del servicio telegrafico. Se propone la supresion de las zonas, y el que los partes se paguen por palabras. Esto seria restablecer el principio que rige en el correo ordinario, y pondria el telegrafo al alcance de personas que, no por estar mas acomodadas, tienen menos necesidad de este medio rápido de comunicacion para sus asuntos de familia y afecciones particulares.

El Leon, que entró el 14 en la tarde en San Fernando y viene de Mogador con pliegos para el gobierno, trae avaria en el bajamar y necesidad de reconocer el timon.

Se procederá sin demora a las obras que necesita.

El vapor *Liniers* llegó el 14 a Mahon a las nueve y cuarto de la mañana con las dos compañías de ingenieros. Se le dió carbon y ha debido salir inmediatamente.

Leemos en el *Noticiero de Tetuan* del 11: «El pueblo de Beni-Hassan distante de esta ciudad 8 ó 9 leguas en direccion a Chechuán, acaba de sublevarse contra el gobierno Marroquí. El Califa Muley-el-Abbas, sabedor de este acto de rebelion, ha mandado para reprimirlo a su ayu-

dante el Caid El-Alfawi con cien ginetes escogidos. Este oficial salió de Tanger el viernes 2 del corriente. Lleva órdenes para llamar al orden a los habitantes de Beni-Hassan y de pasarlos a cuchillo incendiando las casas si no abonan inmediatamente el importe de lo que han robado a los viajeros a quienes han quitado acémilas cargadas y desnudado completamente. Dicho Caid habiendo empezado a cumplir las órdenes del Califa, ha encontrado alguna resistencia de parte de los de Beni-Hassan, y hallando insuficiente la fuerza que le acompaña ha pedido diez moros de cada uno de los pueblos que se hallan en las inmediaciones de esta ciudad, los cuales recibieron órdenes el jueves 8 de dirigirse a dicho punto.

El jueves último dos moros montañeros fueron arrestados y maniatados inmediatamente en el Zoco, por orden del comisario de S. M. Marroquí Sidi-Abdel Crim Oddá, y este funcionario dirigiéndose a un compatriota nuestro que presenció la captura dijo: Estos picaros vienen aquí a comprar balas y pólvora para hacernos la guerra. Los moros arrestados eran de Beni-Hassan.

A última hora publica el mismo periódico la siguiente noticia.

«Ayer se tuvo la noticia de que habia cesado la rebelion en Beni-Hassan, y que sus habitantes habian empezado a pagar las contribuciones que exijia el gobierno Marroquí.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Bruselas 14.—Se ha leído en las Cámaras una carta anunciando la indisposicion del Rey de los belgas.

Nápoles 13.—Se ha aplazado la escursion del Rey Victor Manuel a Palermo.

Gaeta 11.—El Rey Francisco ha rechazado la proposicion de evacuar a Gaeta, y continuará resistiéndose en esta plaza.

Paris 13.—La *Patrie* desmiente la noticia dada por el *Correo Mercantil* de Génova de que los franceses a las órdenes de Goyon iban a salir de Roma.

Varios periódicos de Turin anuncian la salida de Gaeta del Rey de Nápoles y de su familia. No es cierto. Se cree que pretende defender la ciudad con los 15,000 hombres que le permanecen fieles.

Se ha suprimido la embajada inglesa en Nápoles. Lord Elliot que la desempeñaba reemplaza en Turin al embajador actual.

Marsella 13.—Garibaldi en su proclama de despedida, advierte a sus compañeros de armas «que es preciso que estén dispuestos a seguirle.» Esto se ha interpretado por un ataque a Venecia en marzo próximo. Para aquella época, habrá un millón de italianos sobre las armas. El periódico oficial de Nápoles nombra a Garibaldi general del ejército italiano.

Viena 13.—El Tirol tendrá su representación nacional. El general Degeufele ha sido nombrado ministro de la Guerra. Un decreto imperial anula las advertencias dadas a los periódicos y sus consecuencias legales.

Londres 13.—Los periódicos insertan una carta apremiante del cardenal Antonelli al cardenal Wiseman, rogándole reciba la contribucion voluntaria del dinero de San Pedro, a favor del Tesoro romano que está en la mayor penuria.

Paris 13.—La *Nouvelle* ha publicado un artículo favorable a España res-

(94)

bonita mano, de la que solo los dedos habia visto por debajo del velo? cómo aquellas dos flores que sucesivamente habian caído delante de él, le habian asegurado que estaban destinadas a hacerle saber que ella lo habia conocido?

No podemos tratar de explicar por qué signos secretos, por qué miradas, por qué gestos, por qué frac-masonería de amor, este grado de inteligencia se habia establecido entre Edith y su amante; pues nuestros cabellos blanquean, y estas ligeras señales de afecto que los ojos de los jóvenes descubren tan prontamente, pasan desapercibidos a los nuestros. Bastenos decir que el cariño existia entre dos amantes que no se habian hablado jamás aunque fuese reprimido por parte de Edith por el sentimiento profundo de las dificultades y de los peligros que debian necesariamente seguir a los progresos de su afecto, y por parte del caballero mil dudas y por el temor de haber dado demasiada importancia a las ligeras señales de distincion que ella le habia mostrado, después de largos intervalos de reserva y aun de frialdad prudente cuando habia testigos delante.

Esta relacion un poco larga, pero que la continuation de nuestra historia hacia necesaria, puede servir para explicar la inteligencia, si esta expresion no es demasiado fuerte, que existia entre los dos amantes cuando la presencia inesperada de Edith en la capilla produjo en Sir Kennet una impresion tan profunda.

(94)

blanco en que sujetaba un puñal con mango de oro.

Desde que este ente singular, que llevaba en su mano izquierda una escoba, hubo salido de la abertura; permaneció inmóvil; y como si hubiera querido mostrarse mas distintivamente, aproximó sucesivamente la lámpara a su cara y a todas las partes de su cuerpo iluminando por partes sus facciones salvajes y estrañas, y sus miembros disformes pero nerviosos. A pesar de la falta de proporcion que podia repararse en todo su exterior, el enano no era bastante contrahecho para parecer faltarle vigor y actividad.

Mientras que Sir Kennet contemplaba aquel objeto desagradable, recordó la creencia popular relativa a los gnomos ó espíritu que tienen su domicilio en las cavernas de la tierra, y el ser que tenia bajo sus ojos correspondia tan bien a la idea que se habia formado de ellos, que le miraba con cierto horror, mezclado no de temor, pero sí de la sorpresa respetuosa que la vista de lo que parece sobre natural puede inspirar al corazón más firme.

El enano silbó por segunda vez y así evocó otra criatura cuya fealdad era igual a la suya; subió del mismo modo que él; pero esta vez era un brazo de mujer el que tenia la lámpara que salió del subterráneo, y era una mujer cuyo tallo y proporciones se igualaban mucho con las de su compañero la que subió a la capilla. Sus vestidos eran tambien de samis encanecido y estaban arreglados y fruncidos de un modo extraño, como si hubiese formado parte de una compañía de bufos-

(95)

nes ó de titiriteros. Lo mismo que antes su compañero, dirigió sucesivamente la claridad de la lámpara hacia todos sus miembros y sus facciones. Pero a pesar de este exterior que prevenia tan poco en favor suyo, en sus facciones disformes se encontraba alguna cosa que anunciaba el mas alto grado de inteligencia y actividad. Sus ojos hundidos bajo gruesas pestañas negras, brillaban con un reflejo que, semejante a aquel que se observa en los de los reptiles, parecia indemnizarlos hasta cierto punto de la estremada deformidad de toda su persona.

Sir Kennet se quedó como si un talisman lo hubiese petrificado mientras que la jarja daba la vuelta a la capilla, el uno al lado del otro, y parecian cumplir deberes domésticos barriendola; pero como solo se servian de una mano, su trabajo no producía el efecto que debía, y tenían sus funciones con gestos bizarros y maneras estraordinarias. Cuando en el curso de esta ocupacion llegaron cerca del caballero, dejaron descansar sus escobas y colocándose al lado uno de otro enfrente de él, hicieron aun mover las lámparas que tenían en la mano como para haberle ver distintamente facciones que la proximidad no hacia mas agradables, y ponerlo al alcance de observar la viveza de los relámpagos que arrojaban sus ojos negros y brillantes. Dirigiendo después la luz de la lámpara sobre el caballero lo examinaron a su vez con atencion, y volviéndose el uno hacia el otro, se saludaron con una carejada de risa salvaje que retumbó en sus oídos. El sonido era tan

pecto á la cuestion de esta nacion con Venezuela.

Paris 15.—Nápoles 14.—Klapka ha llegado.

Dice la *Presse* que la Emperatriz Eugenia ha partido de Paris el dia 14, y que va de incógnito á Escocia, donde pasará algunas semanas en las posesiones de la duquesa de Hamilton.

Dicen de Turin que en las primeras sesiones del Parlamento italiano, el gabinete presentará todas las leyes para la organizacion del reino. Se realizarán grandes reformas comerciales, se sancionará legalmente la libertad religiosa decretada ya por Garibaldi en Sicilia y Nápoles, como concesion á la Inglaterra, y en los códigos se admitirá el matrimonio civil, aunque bastará el religioso para los católicos que deseen vivir como sus padres. Los vínculos quedan abolidos, las mujeres podrán heredar tambien hasta la mitad de los bienes de sus padres, y se introducirán otras modificaciones en la sociedad.

Esciben de Viena que á fuerza de negociaciones se ha conseguido que los jefes de los consejos húngaros acepten las funciones que en un principio estaban dispuestos á rehusar. La agitacion, sin embargo, no está todavía apaciguada en Hungría: para castigar al baron de Vay por haber aceptado el puesto de canciller autico de Hungría, se dice que el partido avanzado ha devastado las propiedades de ese magnate.

En el arsenal de Turin se trabaja con actividad, se funden cañones y hay gran número de obreros empleados en la fabricacion de armas y municiones.

La reunion del Parlamento italiano se verificará decididamente el 15 de enero próximo, segun *Las Nacionalidades*, y las elecciones de diputados á fines de diciembre.

La *Gaceta de Nápoles* del 27 de octubre contiene un decreto firmado por el pro-dictador Pallavicino, declarando unida á la Cerdeña una de las provincias de los estados romanos.

Hé aquí lo que dice el *Morning Post* acerca de la expedicion de Siria.

«Segun las últimas noticias que hemos recibido de Siria, se habian suspendido los movimientos de las fuerzas

francesas y turcas en aquel pais. No habiendo podido ser alcanzados los drusos á pesar de los esfuerzos empleados al efecto, ya por las dificultades inherentes á semejante empresa, ya por falta de celo en Fund-Bajá para castigar á los drusos, se ha creído conveniente contener la marcha. La estacion de las lluvias por otra parte está próxima, y parece que los dos ejércitos ocupan cuarteles de invierno. En la próxima primavera el ejército francés se habrá retirado necesariamente, y el pais entonces se verá de todo punto dominado por los turcos.

«El protocolo, segun recordarán nuestros lectores, que autoriza la ocupacion francesa, la limita al término de seis meses, de los cuales tres han transcurrido ya. La intervencion extranjera, pues, se reducirá á tres meses de accion y tres de inaccion.»

La *Gaceta de Correos*, refiriéndose á noticias de Munich, fecha 6, anuncia que S. M. la Emperatriz de Austria llegó á aquella capital en dicho dia, procedente de Salzburgo, habiendo sido recibida en la estacion por la Reina y los Principes de la familia real. Permaneció muy poco tiempo al lado de sus parientes, puesto que tres horas despues de su llegada continuó su viaje con el Archiduque Gobernador del Tirol, que se hallaba allí con el objeto de acompañarla.

Anuncian de Coblenza el 7 que S. M. el rey Maximiliano de Baviera, acompañado del Comandante de aquel punto, principe de Holstein, y del gefe del castillo, conde de Boos-Waldeck, visitó el dia anterior el sitio de Stolzenfed, habiendo acompañado á comer á S. A. R. la Princesa de Prusia. La Reina de los Países-Bajos, de paso en Coblenza, asistió á dicho banquete. Al marchar el Rey Maximiliano halló en la estacion del ferrocarril al Archiduque Esteban que acababa de llegar: los dos augustos personajes se saludaron cordialmente. El Rey de Baviera ha vuelto al Palatinado, y el Archiduque continuó su viaje á Colonia.

El Duque Bernardo de Sajonia-Weimar llegó el mismo dia con objeto de visitar á la Princesa de Prusia.

Dícese que Mr. Thouvenel está confeccionando, para conocimiento de los gobiernos europeos, una nota en la cual declarará que si el Piemonte ataca el Véneto permanecerá Francia neutral.

De San Petersburgo escriben el primero á la *Correspondencia Havas* que el emperador ha concedido la cantidad de 10,000 rublos para la iglesia católica romana que ha de construirse en la plaza Grzybow de Varsovia. El gran duque Constantino ha dado 5,000 rublos para los pobres de la capital de Polonia, y mandado entregar de 150 á 200 rublos á un gran número de Oficiales inválidos.

La *Abeja del Norte* ha publicado un artículo interesante relativo á la Hacienda de Rusia. De los datos reunidos por dicho periódico resulta que en 1859 habia en circulacion 1,551 y medio millones de rublos en billetes de Banco y de crédito, de los cuales quedaban en primero de Setiembre de 1860 1,042 millones. Segun el periódico citado, los billetes de crédito que figuran por valor de 714 millones, serán insuficientes, y urge el emitir mayor cantidad.

La *Patrie* de Paris del dia 12 habia publicado un artículo algo picante contestando al *Observer* de Londres que habia dicho que los franceses solo habian sido en China un embarazo y un estorbo para el ejército inglés, que sin ellos habrian despachado mas pronto su tarea. El periódico inglés calificaba los cañones rayados de juguetes de niño, los fusiles de escopetas de tiro y los bombres de no haber mosirado mas valor que los tartaros y los chinos. Los franceses habian dejado á los ingleses que lo hicieran todo, como mas fuertes mas listos, y solo habian derribado las puertas abiertas.

La *Patrie* al reproducir las calificaciones del *Observer* sacaba en consecuencia que por lo visto en Inglaterra se volvía á la antigua opinion de que un inglés en el campo de batalla valia por tres franceses, é invitaba al periódico inglés á sacar por si mismo la conclusion, este es, á pedir al Parlamento una reduccion de 300 millones lo menos en el presupuesto de la guerra y la economia de 250 millones votados hacia algun tiempo para fortificaciones.

Si el Parlamento tenia alguna duda en acceder á esa peticion, proponia la *Patrie* para convencerle, que organizase un tren de recreo, como los que ya se han organizado para llevar boxadores de los Estados- Unidos y músicos de Paris, en cuyo tren irian 400,000 soldaditos franceses con sus juguetes, para que los

ingleses hicieran de ellos lo que gustasen en la llanura de Cantorbery.

Despues de los ejercicios de sus jóvenes artistas, creia la *Patrie* que los ingleses quedarian satisfechos y que el Parlamento no tendria ya necesidad de votar para fortificaciones.

El sentido irónico del periódico bonapartista debió alarmar naturalmente las susceptibilidades de los amigos de la alianza franco-inglesa, y al dia siguiente 13 de noviembre, la *Patrie* insertó el párrafo siguiente, suscrito por uno de los secretarios de la redaccion, y no por el autor del artículo.

«Nuestro artículo de ayer en respuesta al periódico inglés el *Observer*, ha dado lugar á falsas interpretaciones acerca de las relaciones entre la Francia y la Inglaterra. Sentimos que haya podido darse esa mala inteligencia, y protestamos contra todo pensamiento opuesto á las ideas de conciliacion que animan la politica del gobierno francés.»

Despues que los comisarios chinos se negaron á firmar en Tien-tsin el tratado arreglado con los embajadores franceses é inglés, partieron estos para Thung-tehu, ciudad situada entre Pekin y Tien-tsin, donde los dos ejércitos iban á tomar posiciones.

Segun las últimas noticias, que establecen de un modo positivo el hecho anterior, habia la conviccion de que en vista de esa demostracion el Emperador de China enviaria la orden de firmar el tratado y no se renovarían por tanto las hostilidades.

Debe darse pues crédito al despacho del *Morning-Post* anunciando la vuelta á Inglaterra de dos regimientos ya en marcha y de otros dos próximos á partir, como consecuencia de la conclusion de la paz.

El *Ami de la Religion* de Paris publica el informe del general Lamoriciere sobre las operaciones militares de los Estados Romanos. La tesis del general francés, es que se creia completamente seguro por el lado de las Marcas y de la Umbria y que solo tenia que haberse las con las fuerzas de Garibaldi.

Dicen de Hong-Kong que el rey de Siam ha notificado á la embajada enviada por Prusia que no pueda recibirla hasta fin de marzo.

Las medidas defensivas tomadas por Austria en las playas venecianas y en el

(96)

extraño, que sir Kennet se estremeció oyéndolos y les preguntó con precipitacion, en el nombre de Dios, que «quienes eran, y por qué faltaban al respeto de aquel santo lugar, permitiéndose gestos ridículos y exclamaciones profanas.»

—Yo soy el enano Nobetamico, respondió el aborto que parecia del sexo masculino, con una voz digna de su figura y que se asemejaba al graznido de un cuervo nocturno, mas bien que á ningún otro sonido.

—Yo soy Genieyra, la dama de su afecto, — dijo la enana con una voz que, siendo aun mas delgada, parecia mas salvaje que la de su compañero.

—Por qué estais aquí? — preguntó el caballero dudando si hablaba á seres humanos.

—Yo soy, — respondió el enano tomando un tono grave y un aire de dignidad, — el décimo iman Mahomet Moadi, el guia y conductor de los fieles. Cien caballos enjaezados me esperan á mi y á mi acompañamiento en la santa ciudad, y otros tantos en la ciudad, de Retagio; yo soy el que dará testimonio, y ved una de mis huries.

—Mientes, — exclamó su compañera con un tono mas ágrío que el anterior; — yo no soy una de tus huries, y tú no eres sino un miserable infiel como el Mahoma de que hablas, que su tumba sea maldita! Yo te digo, asno de Issachar, que tu eres el rey Artur, que las hadas te robaron en el campo de batalla de Avalon, y yo soy dama Genieyra, tan célebre por su belleza.

(93)

y habia recibido muestras de su afecto. Se encontraba en un lugar consagrado por una reliquia de la mas augusta santidad. Un soldado cristiano, un amante apasionado no podia temer nada, y solo debia pensar en sus deberes hacia el cielo y hacia su dama.

Cuando el intervalo de tiempo que acabamos de indicar hubo pasado, un silbido agudo semejante á aquel por el cual un halconero llama á su halcon, se hizo oír y retumbó bajo las bóvedas de la capilla. Este sonido se avenia mal con la santidad del lugar, y recordó á Kennet la necesidad de ponerse en guardia. Se levantó á escape y llevó la mano á su puñal.

Una especie de crujido que parecia producido por un tornillo ó una garrucha se dejó oír despues, y una luz saliendo de una abertura en el suelo y subiéndole hacia la bóveda le probó acababan de levantar ó bajar una trampa.

Luogo un brazo largo, descarnado, medio desnudo, medio cubierto de una manga encarnada, salió de esta abertura y avanzó armado de una lámpara; el ser á quien este brazo pertenecia, subiendo por grados se colocó bien pronto sobre el suelo de la capilla. La forma y el rostro del personaje que se presentaba de este modo eran las de un enano espantoso, llevando sobre su horrible cabeza un gorro bizarramente adornado con tres plumas de pavo real y sobre su cuerpo vestidos de samis encarnado, cuya riqueza hacia sobresalir aun mas su fealdad. Tenia brazaletes de oro en las muñecas y en los brazos, y un cinturón de seda

CAPITULO V.

Los seres evocados por la nigromancia en vano atacarian la vida del guerrero. No es debajo de una tienda y en medio de un campamento donde se desconfía de Astrot y que se teme á Termagot.

WARTON.

El mas profundo silencio y las mas espesas nieblas continuaron reinando durante mas de una hora en la capilla donde hemos dejado al caballero del Leopardo aun de rodillas, dirigiendo alternativamente expresiones de reconocimiento al cielo y á su dama por el favor que acababa de serle concedido.

Su seguridad y su destino que rara vez le daban cuidado, no lo ocupaban lo mas mínimo en aquella circunstancia. Estaba cerca de lady Edith,

litoral de Dalmacia son formidables y hacen difícilísimo un desembarco.

Segun leemos en una carta de Paris, el 7 reunió el rey de Nápoles en Gaeta al cuerpo diplomático; y despues de darle lectura del último manifiesto que bajo su nombre va á dirigirse á la Europa, le anunció su propósito de no prolongar una lucha inútil, evitando el derramamiento de sangre y los horrores de la guerra entre italianos.

Ha habido algunos desórdenes en Trieste, en la madrugada del día 5, con motivo de la convocacion del batallon de la milicia territorial. Los hombres que le componian, en número de unos 1,200 se negaron á prestar el juramento que se les exigía, temerosos de que quisiesen obligarlos seriamente al servicio militar, y hasta emplearlos fuera del país. El brigadier se vió pues en la necesidad de mandarlos á sus casas y devolver la bandera á la municipalidad, medida que fué acogida con gritos de alegría, á los que siguió luego alguna agitacion.

Con referencia á noticias de Italia llegadas á Marsella, anunciase que Francisco II estaba disponiéndose á partir en una fragata española sin determinar el punto á que se dirigia. Tambien dice que el mismo monarca habia escrito al Padre Santo, pidiéndole que admitiera en sus estados á los soldados napolitanos, cuya peticion fué favorablemente acogida por Pio IX. Añade tambien, que las instrucciones dadas al cónsul romano en Marsella, no permiten dudar que el Sumo Pontífice ha dispuesto que se suspendan los reclutamientos, y que se habia enviado la órden desde Paris de no ocupar á Orvieto.

Circulan en Turin toda clase de rumores con respecto á Garibaldi. Hay quienes sostienen, contra cuanto se habia dicho, que la entrevista del dictador con el Rey de Italia (á quien aclamó con este título que Victor Manuel dijo deberle á él) habia sido fria, y que el futuro mariscal de Italia, y tal vez príncipe de Calatafimi, habia renunciado toda clase de mercedes, estando dispuesto á retirarse á Caprera apenas Gaeta haya caido en poder de las tropas italianas. Se le supone siempre irritado con Cavour, y dispuesto á emprender en la primavera próxima su campaña para la libertad de Venecia.

El general Lamoriciere llegó el 10 por la tarde á Paris.

S. A. el Duque Jorge de Mecklenburgo y su augusta esposa la gran duquesa Catalina llegaron el 7 al palacio de Remplin, segun noticias de la capital de Prusia, habiendo sido recibidos por el baron de Budberg, el general conde Adlerbeag y el personal de la Legacion rusa. Detuvieronse á comer en el palacio de la Legacion, y saldrian el día 8 para San Petersburgo.

Al fin recibimos ayer noticias de Italia pero algo atrasadas, porque las de Gaeta son del 11 y las de Nápoles del 13. El Rey Francisco se niega á evacuar á Gaeta, preparándose para oponer en aquella plaza una viva resistencia, y el Rey Victor Manuel, en vista sin duda de esta resolusion, aplaza su salida para Sicilia. Habrá por tanto, de formalizarse el sitio de Gaeta y no se decidirá la cuestion tan pronto como se esperaba.

La religion católica está próxima á alcanzar un nuevo y gloriosísimo triunfo, del cual ya nos ha dado noticia el telégrafo. El 23 de octubre los enviados búlgaros que se hallan en Constantino- pla recibieron autorizacion de los dele-

gados de 90 distritos, dirigidos y presididos por un obispo, para pedir al Sultán el permiso de reunirse á la Iglesia romana. Estos delegados enviaron además una súplica al Padre Santo, expresando el deseo de entrar en el gremio de la Iglesia, conservando su liturgia particular. Los 90 distritos representan 4.000.000 de habitantes que vienen á hacerse católicos. Este es un hecho importante, pues sabido es que la Rusia en Oriente se apoya principalmente sobre la poblacion slava. Tambien revela el gran cambio que va operándose entre aquellas razas.

Una carta de Venecia del 2 de noviembre dirigida á un periódico de Bruselas, asegura que el Austria se niega á ceder á la Inglaterra una posicion marítima en el Adriático.

«Parece, dice esa carta, que se han entablado negociaciones por el gabinete de San James con el de Viena para comprar una isla del archipiélago de la Dalmacia. Sé de muy buen origen, que el Austria no piensa en dar su consentimiento á esa transaccion, á pesar de todas sus aparentes disposiciones en favor de los deseos de la Inglaterra. La Gran Bretaña es una potencia demasiado temible y su vecindad en el Adriático, seria una amenaza permanente.»

Cartas de Viena aseguran que Austria se niega á ceder á Inglaterra una posicion marítima en el Adriático.

La Patrie del día 12 inserta una nota satisfaciendo á Inglaterra por el artículo del día anterior que se consideró generalmente como una provocacion á aquel país.

Gacetilla.

—¿QUIEN ME COMPRA UN LIO?—En una de esas calles angostas que no sabemos por qué no se cierran en Córdoba al paso de carruajes y caballerías estuvieron ayer atascados largo rato diez y ocho burros, dos carretas, una góndola y dos mulos de los que sirven para conducir el pan. Hubo gritos, alarma é imprecaciones, dos transeúntes comentaban el suceso sin piedad. Señores, paciencia que mucha se necesita.

—POLVO Ó LODO.—La plazuela de Azonaicas está de todo punto intransitable con los barro. No habrá medio de que este sitio tan concurrido se vea empedrado? Durante el verano ha sido un hermoso polvo.

—FUEGO.—Si el tiempo lo permite el regimiento de África tendrá antes de marcharse ejercicio de tirar al blanco. Hemos oido que tendrá lugar este en el Arenal y avisaremos oportunamente el día, si nos es conocido.

—VISITA PASTORAL.—De mañana á pasado mañana regresará á esta capital el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de regreso de su pastoral visita.

—PERO...—Asegúrase que este año van á venderse muy baratos los peros y otros artículos de los que suelen consumirse por Navidad; mucho nos alegraremos que así suceda, siquiera para que los pobres puedan comer algo que cueste barato, en un año con que hasta el pan se va convirtiendo en género de lujo.

—UNA DE TANTAS.—La calle de Valladares está á oscuras y los vecinos piden luz como negarse á tan justa demanda en el siglo de las luces?

—¿POR DONDE QUIEBRA LA SOGA?—El Juzgado de Posadas cita y emplaza á José Maria Hita para que se presente á contestar los cargos que le resultan en la causa que se le sigue por heridas graves á su mujer Antonia de la Vega.

—AJEDREZ.—Dice el Reino: «Se ha presentado en la corte un extranjero, que dice ser anglo-americano, desafiando á los mejores jugadores de Madrid. Estas últimas noches ha concurrido al café Europeo, donde ha medido sus fuerzas con varios aficionados, quienes le han sacado alguna ventaja. Sin embargo, él se ha ofrecido á jugar á seis mil francos la partida; y aunque la tal proposicion no ha sido aceptada, parece, segun tenemos entendido, que esta noche á las ocho comenzará un partido entre el *incógnito jugador* y uno de los mejores de la corte. Ignoramos la cantidad que se atraviesa en cada partida; pero sabemos que algunos aficionados pondrán á favor del con-
tante español.»

A propósito de ajedrez debemos decir que hace dos noches hemos visto en el Circulo de la Amistad á un caballero recién llegado de Madrid jugar una partida de ajedrez sin ver el tablero. Su contrario lo tenia sobre una mesa, jugaba y decia las jugadas manifestando el otro los movimientos que habian de hacer sus piezas. De tal modo llevaba éste en su imaginacion la marcha que reprendió á su contrario varias jugadas haciéndole ver que dejaba su Reina en descubierto. Como ofreció al empezar ganó la partida siendo de advertir que en contra suya no solo jugaba uno sino mas de diez que rodeaban el tablero. Deseariamos que el anglo-americano diese una vueltecita por Córdoba para soltarle á nuestro gallo tapado.

—EN QUIEBRA.—Para el 5 de Diciembre se anuncia la subasta en quiebra de los derechos de consumo de Priego y Doña Mencía en el despacho del señor Gobernador de esta provincia.

—SURTIDO DE CARBON.—El día 4 de Diciembre próximo y hora de 12 en punto de su mañana, se celebrará en el establecimiento de minas de Linares y simultáneamente ante el Gobernador de Córdoba, subasta pública para adquirir el surtido de 3 000 quintales de carbon de Cok que se consideran necesarios en dicho establecimiento durante el próximo año de 1861; lo cual tendrá lugar con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los puntos de la subasta, bajo el precio máximo admisible de 23 reales cada quintal.

—CON ELLA SE VIVE.—Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de cobre titulada *La Esperanza*, sita en el cerro de la Higuera, término de Belméz.

—ANÍMENSE USTED.—Niñas de negros ojos y tez morena, las de rizas pestañas y negras cejas; aquí os presento al que la gacetilla forma contento.

Es un joven gracioso, de buena chispa, que su vida y su gozo es la conquista: siempre de broma, él cuenta lo que sabe y lo que ignora.

Jamás tristes dolores sus labios dicen, ni historias alarmantes de amores fiuje: él solo cuenta cosas que á nadie ofenden y al mundo alegren.

Hablará de los pollos, de las reuniones, de las fiestas movibles y de las flores; de los encantos que en la fresca mañana nos brinda el campo.

El dirá lo que piense de la mas fea, de la mas peregrina y la mas vieja. No habrá ninguna que perdone si alegre toma la pluma.

El os dará noticia del que se casa, del que llega de fuera, del que se marcha, del que envueta, del que tiene dinero, del que está á oscuras.

Admitido, lectoras, que yo os prometí muchos y buenos ratos, con sus enredos. El está corto... en tomando el terreno le vereis otro.

—MALICION DE UN JOROBADO.—Robaron á un jorobado—un frac hecho á su medida,—y su pérdida advertida—le puso muy enfadado.—Mas como igno-

rarse quién—podia ser el ladrón,—le echó aquesta maldicion:—¡Ojalá le venga bien!

—OVILLEJO.—

¿Quién ataca con perfidia?

Envidia.

¿Qué prueba cierto denuedo...?

Miedo.

¿Y el criticar con furor...

Rencor.

Luego el tormento mayor que puede el hombre sentir, es el llegar á reunir envidia, miedo y rencor.

—SISTEMA DE COMPENSACION.—Viendo pasar cierto *quidán* á un conocido galeno, le dijo: «¿A dónde va Vd., señor mariscal corriendo?»—«A curar á Vd. mi amigo,» contestó el astuto médico.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy *La Dedicacion de la iglesia de San Pedro y S. Pablo en Roma.*

Mañana. *Sta. Isabel, reina de Hungría viuda, y S. Ponciano, papa y mártir.*

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Santa Victoria.—Mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

—Hoy á las 10 tendrá lugar en la iglesia de la Buenaventura una funcion á la Virgen: predicará el Sr. don Manuel Molina, rector y cura propio de la parroquia de la Ajerquia.

—El mismo día y á las 7 tendrán lugar en la parroquia de la Ajerquia honras solemnes por el eterno descanso de los cofrades difuntos de la hermandad de Animas: predicará el señor don Manuel Molina, rector de la misma parroquia.

—Continuarán las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—En la iglesia de S. Pedro Alcántara tienen lugar á las oraciones los mismos cultos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la O. en la hermita de Consoacion.—Mañana Ntra. Sra. del Buen-suceso, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de noviembre.—5 por 100 consolidado 50.09.—El diferido á 42.00.—Deuda del personal 18.90.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 15 de noviembre de 1860, á igual hora del 16 del mismo.

Trigo.—Fanegas 472 desde 51 á 52 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 15 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 67. Cebada de 34 á 35. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 61. Cebada de 33 á 34. Aceite en la Calzada de 58 á 60 1/2; para el consumo á 60.

—MÁLAGA 15.—Trigo de 58 á 70; Cebada de 31 á 35. Habas de 00 á 50. Aceite de 38 á 60.

—GRANADA 14. Alhondiga. Trigo de 53 á 62. Cebada de 34 á 37. Habas de 54 á 56. Aceite de 69 á 70.

—JAEN 15. Trigo de 52 á 59; Cebada de 29 á 30; Habas de 46 á 48. Aceite de 60 á 66.

—JEREZ 16. Trigo de 59 á 64. Cebada de 53 á 38. Habas de 56 á 57.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.
De Ceja y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días:
Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 55 minutos de la tarde.
Para Ceja y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Lioria y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.

De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Villarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.^a clase 34 rs. 75 cént.; 2.^a clase 40 rs. 25 cént.; 3.^a clase 24 rs. 75 cént.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK.

Estos granos son el mejor y mas dulce de los purgantes. Este medicamento conocido hace SESENTA AÑOS, y el único autorizado, restablece el apetito, facilita la digestión, destruye las ventosidades, disuelve los infartos del higado, cura la hipocondria, y muchas hidropesias.

Tomada regular y convenientemente, preserva de la apoplejia y de la parálisis.

Para prevenir toda falsificación nuestro sello y nuestra marca de fábrica queda depositada en el tribunal de comercio y en el consejo de Prud'hommes.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres Tacónnet y Comp. depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y Comp., droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa Botica de San Pablo.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de la Libreria núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cates y cuanas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITIDAS brazas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos; fuerca para carruajes etc.

ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores; para mampars, mezas y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barreas, sierras etc.

GUADANAAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espana; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

DESCUBRIMIENTO UNICO CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO

DE FAUVELLE DELEBARRE. Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no canse el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno. Esta admirable invención ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposición Universal de 1855. Depósito general, en Paris, en casa del S.^r FAUVELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cádiz Tacónnet y Compañía, calle de San Francisco núm. 43.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Libreria núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gales desde dos reales hasta cincuenta. Antojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás articulos. — Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

ENFERMEADES SECRETAS

CURADAS CON EL VINO DE ZANZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA POREL DOCTOR,

GH. ALBERT.

Médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris, profesor de medicina y botanica, honrado con medallas y recompensas nacionales; etc., etc. Depósito de este remedio en Madrid, al por mayor, con grandes rebajas, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM. 10.

Consulta por correspondencia, rue Montorgueil, 19, en Paris. Precio por menor en Madrid, 30 rs. (A 29.)

Depósito en las principales boticas

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1861,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Maricao de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS. Melanogéne.

Tintura por escelencia de Diéquemare Ainé, de Rouen, sirve para teñiren un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluqueras y perfumerias.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacónnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilera Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

A LOS PANADEROS.

El día 26 deberá celebrarse en el despacho oficial del señor Gobernador civil de la provincia la subasta para el suministro del pan que se necesita para la casa socrío Hospicio, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de la junta provincial de Beneficencia. 4-2

SUBASTA. El 24 del corriente

tendrá lugar en el despacho oficial del señor Gobernador civil de la provincia, la de 45 arrobas de tocino salado que se necesitan para el consumo del hospital de Agudos, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría de la junta provincial de Beneficencia. 4-2

CRISTALES PLANOS. En

el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. 10-9

SASTRE. Habiendo llegado de Paris don Francisco Morales,

se ofrece á los señores de esta capital: construye toda clase de prendas y hace impermeables las que se le encarguen. Su señora limpia toda clase de vestidos sin alterar los colores y limpia los guantes dejándolos como nuevos; los vestidos de caballeros los arregla y les da un brillo como nuevos, aunque hayan perdido su color primitivo. Vive calle de Carnecerias número 45. 5-2

ARRENDAMIENTO. Desde

el día hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4.^o moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de ajusto á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sistiéres y Hojes.

ARRENDAMIENTO. Desde

el día se arrienda la bonita y cómoda casa número 51 de la Plazuela de Frias. Podrán pasar á verla desde las 11 á las 2 de la tarde; el que la habita dará razon de su ajusto. 4-1

TEATRO.

Funciones para hoy.

Por la tarde.

El drama dividido en dos partes, la primera en 4 cuadros y la segunda en 3, titulado:

D. Juan Tenorio.

Terminando con el baile

La sandunga de Triana.

A las 3. A 2 rs.

Por la noche:

El drama en 3 actos nominado:

La campana de la Almudaina.

El baile titulado:

Una fiesta veneciana.

Dando fin á la funcion con la comedia en un acto titulada:

Un bofetón y soy dichosa.

A las 7 1/2. A 3 rs.